Zeitschrift: Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz

Herausgeber: Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat

Band: 93 (2018)

Heft: 10

Vorwort: An die ewigen Nörgeler

Autor: Forster, Peter

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 28.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

An die ewigen Nörgeler

Erlebten Sie, Herr Nörgeler, die Piloten und Grenadiere im Kampf um das Hellchöpfli? Flogen Sie mit im Cougar, der den

Halbzug am steilen Berg absetzte? Wissen Sie, wie rasant die Kompanie das Terrornest in der Bloodhound-Anlage aushob? Und den Bandenchef unten im Heli verfrachtete?

Waren Sie im AMP Bronschhofen, als die Logistik innert kürzester Zeit ein Bataillon mit der Kriegsdotation versorgte – reibungslos, genau geplant, wie am Schnürchen?

Fuhren Sie je im CV-90 beim Panzergrenadier-Angriff mit? Der Wachtmeister hinten an der Rampe, sieben Soldaten dicht gedrängt, mit der Waffe in der Hand, acht Mann vor dem Angriff – eine Schicksalsgemeinschaft.

Sahen Sie je in einer Panzerhaubitze den Geschützführer-Wachtmeister, den Richtkanonier und den Tempierer an der Millimeterarbeit? Kennen Sie die Verantwortung eines jeden am Geschütz für den Schuss über 16 Kilometer?

Waren Sie je auf einem Richtstrahlknoten – im Bauernhof ein gut getarnter Zug auf enger Tenne, lange Tage im Einsatz, zuverlässig in der Verbindung eines Grossen Verbandes, mit Wache, stets bereit, den Standort zu schützen?

Kennen Sie den Parcours der Sanitätsschule 42 oberhalb von Ambri, auf dem der Rekrut einem Verletzten hoch über der Leventina eine Infusion setzt, wo Kameraden den Verwundeten rasch auf den Talboden tragen und ihn zeit- und sachgerecht im Rettungswagen unterbringen?

Stiegen Sie je im Ortskampf mit einem Oberleutnant in den obersten Stock eines Hauses, als der seinen Zug kühn zum Erfolg führte? Wissen Sie, was es heisst, in dichtem Nebel den Gegner zu vernichten und zugleich die Verantwortung für den Zug zu tragen?

Hörten Sie vom Aufklärerhauptmann, zivil im Kader einer Baufirma, der in der Schlussprüfung des Generalstabskurses 2, am mentalen Hunderter, nach 36 Stunden ununterbrochener Arbeit den Auftrag noch immer korrekt erfüllte?

Wissen Sie, was es braucht, bis unsere jungen Flieger einen F/A-18 pilotieren?

Oder der Klassiker: Standen Sie je am Kilometer 78 des 101-km-Marsches der Inf OS – in der Rampe hoch zum Jura? Oder, auf anderer Strecke, in Liestal, wo die Aspiranten die letzte Kraft mobilisieren, um geordnet einzulaufen? Haben Sie gesehen, wie in Colombier, am Kilometer 100,6, eine Patrouille erschöpft, aber aufrecht die Schweizerfahne entrollte?

Und kennen Sie die Qualität unserer jungen Unteroffiziere, straff geschult, der Mannschaft am nächsten, in aller Regel mit enormer Verantwortung für ihre Soldaten?

Wenn Sie, Herr Nörgeler, die elf Fragen mit Ja beantworten und in Ihren Leserbriefen noch immer behaupten, unsere Armee sei ein unordentlicher Haufen – dann haben Sie ein Glaubwürdigkeitsproblem der gröberen Sorte.

Peter Forster, Chefredaktor

Tinks